

déjà cité, le défunt était né à Saint-Curmin, Ecosse, le 28 décembre 1841, et avait fait ses études philosophiques et théologiques à Saint-Sulpice de Paris. Il avait été ordonné le 6 avril 1867, et était arrivé au Canada en 1877. Le Révérend M. Gillis fut envoyé comme missionnaire à la Pointe-aux-Esquimaux, Labrador, et en 1882 il fut nommé curé de Saint-Patrice de Douglstown, comté de Gaspé, où il fonda le couvent des Sœurs du Saint-Rosaire, en 1899.

MONSEIGNEUR LS RICHARD

Mgr Louis Richard, protonotaire apostolique, supérieur du séminaire de Trois-Rivières, est décédé lundi, le 6 janvier. Ses funérailles ont eu lieu hier.

Ordonné prêtre à Nicolet le 25 septembre 1864, le vénérable défunt fut à Trois-Rivières professeur de philosophie dès l'année suivante. En 1870, il devenait directeur de la maison trifluvienne, pour y occuper successivement les plus hautes fonctions dont elle pouvait disposer. Il fut vice-supérieur en 1883, préfet des études en 1887, supérieur de 1889 à 1895 et de 1900 à l'heure de sa mort. Il avait été fait maître ès arts de l'Université Laval en 1884, chanoine en 1886, docteur en théologie en 1903. En 1889, il visita l'Europe et la Palestine : c'est le seul événement qui l'ait un moment distrait de son métier de professeur, et, la même année il publia l'histoire du séminaire qu'il avait vu naître et grandir et auquel il donna tout près de cinquante années de dur et persévérant labeur.

Instruments de musique et chant à l'église

A titre documentaire, nous reproduisons l'article suivant de la *Semaine religieuse* de Cambrai, qui l'a fait suivre de la mention : (Après avis de la Commission du *Motu proprio*.)

A l'occasion des fêtes de Sainte-Cécile et de Sainte-Barbe, la *Semaine religieuse* d'Arras donne la réponse suivante à plusieurs questions qui lui ont été soumises.

1. Quels sont les instruments dont l'usage est interdit dans l'église ?

Réponse : Le piano et les instruments bruyants ou légers.

On doit ranger dans cette classe le tambour, la grosse caisse,